
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Friedberger Nachbarschaftshilfe Aktion Punkt e.V. 
 

 
 
Protokoll  Jahreshauptversammlung                  
Sitzungsdatum   : 23.04.2024 
Sitzungsbeginn  : 19:05 Uhr 
Sitzungsende      : 20:45 Uhr                                                                                                                  
Sitzungsort         : Seniorenbegegnungszentrum, Am alten Jugendzentrum 2 
Anwesende         : 20 Vereinsmitglieder incl. dem kompletten Vorstand  
 
 
Tagesordnung:  

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Gedenken der verstorbenen Vereinsmitglieder 
3. Jahresbericht des Vorstandes über das Vereinsjahr 2023, Zahlen, Entwicklungen und Ergebnisse 
4. Jahresbericht des Schatzmeisters 
5. Bericht der Kassenprüfer Frau Monika Schäfer-Klörs und Herrn Markus Aulbach 
6. Antrag auf Entlastung des Vorstandes 
7. Wahl eines Versammlungsleiters / einer Versammlungsleiterin 
8. Neuwahl des Vorstandes 

8.1  1. Vorsitzende/r und stellvertretende/r Vorsitzende/r 
8.2  Schatzmeister/in 
8.3  Schriftführer/in 
8.4  bis zu 4 Beisitzer/innen 
8.5  Wahl eines Kassenprüfers / einer Kassenprüferin 

9. Vorschau auf die Planung für das laufende Jahr 2024 
10. Weitere auf Wunsch der Mitglieder eingegangene Anträge mit Aussprache 
11. Verschiedenes mit Aussprache  

             
 
Zu Punkt : 
 

1. Der erste Vorsitzende, Achim Ernst, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit der 
Versammlung fest. 
 

2. In einer Schweigeminute wurde der zwei im letzten Jahr verstorbenen Vereinsmitglieder gedacht.  
 

3. Der erste Vorsitzende stellt das Programm / Tagesordnung vor. Die Tagesordnung wurde von den 
Anwesenden angenommen. 
 
Die stellvertretende Vorsitzende Rotraut Mägebier berichtet über ihre Tätigkeit im Zusammenhang mit 
dem 5-Finger-Treff. Die Zusammenarbeit funktioniert nicht so wie es wünschenswert wäre. Im Bereich 
Schülerbetreuung / Hausaufgabenhilfe wird ein Mädchen aus dem Sudan betreut. 
   
Achim berichtet kurz über den Vereinsstammtisch im Weinhaus Röder und den Vereinsausflug  2023 
ins Vulkaneum in Schotten. Des weiteren berichtet er vom „Hands-On“ Ehrenamtstag, bei dem es um 
die Vorstellung / das Kennenlernen der in Friedberg aktiven ehrenamtlichen Vereine ging. 
Er erläuterte noch einmal den Zweck der Nachbarschaftshilfe und dankte allen aktiven Mitgliedern für 
ihren Dienst und den passiven Mitgliedern für die Unterstützung des Vereins. 
 
Klaus Edzards stellte die Statistik über die Art und die Zahl der Einsätze im vergangenen Jahr vor. 
Die Anzahl der Einsätze hatte in etwa das gleiche Niveau wie im Jahr 2022  
Des weiteren erläuterte er den Zweck unseres Sozialkontos und nannte den darin enthaltenen 
Punktestand. 
Er berichtete von einer sehr positiven Mitgliederentwicklung. Die Zahl der Vereinsmitglieder erhöhte 
sich um 21 auf insgesamt 212  
 
 



 
 

4. Klaus Edzards stellte seinen Bericht als Schatzmeisters über die Einnahmen und Ausgaben des 
Vereins vor. 
Besondere Erwähnung fanden zwei Spenden über insgesamt 2000,- Die Jahresbilanz liegt vor und ist 
im Büro einsehbar.  
  

5. Es folgte der Bericht der beiden Kassenprüfer Markus Aulbach und Monika Schäfer-Klörs  
Herr Aulbach berichtete, dass die Kasse tadellos und sehr gut nachvollziehbar geführt wurde.  
 
Herr Aulbach stellte den Antrag auf Entlastung des Schatzmeisters. Die Entlastung erfolgte einstimmig. 
 

6. Monika Schäfer-Klörs stellte den Antrag auf Entlastung des gesamten Vorstandes.  
Die Entlastung des Vorstandes erfolgte einstimmig ohne Gegenstimmen und Enthaltungen. 
 
Achim Ernst erwähnte den Bedarf an Vorstandsmitgliedern, insbesondere an Beisitzern und bat die 
Anwesenden darum, sich für die Vorstandsarbeit zur Wahl zu stellen. 
Karen-Tanja Mora, Bernd Messerschmidt und Theo Hölper stellten die Aufgaben der Beisitzer/innen vor 
und warben ebenfalls bei den Anwesenden darum sich für eine Wahl zur Verfügung zu stellen. 

 
7. Monika Schäfer-Klörs stellt sich als Versammlungsleiterin zur Verfügung und wird von den Anwesenden 

beauftragt. 
 

8. Neuwahl des Vorstandes 
 
1. Erster Vorsitzender: Achim Ernst wird mit 19 Ja-Stimmen (1 Stimmenthaltung) zum 1. Vorsitzenden 
wiedergewählt. 
 
2. Stellvertretende Vorsitzende: Rotraut Mägebier wird mit 19 Ja-Stimmen (1 Stimmenthaltung) zur 
stellvertretenden Vorsitzenden wiedergewählt. 
 
3. Schatzmeister: Klaus Edzards wird mit 19 Ja-Stimmen (1 Stimmenthaltung) zum Schatzmeister 
wiedergewählt. 
 
4. Schriftführerin: Maria Opper-Edzards wird mit 19 Ja-Stimmen ( 1 Stimmenthaltung) zur Schriftführerin 
gewählt.  
 
5. Beisitzer/innen:  
 Bernd Messerschmidt 
 Wolfgang Meisner 
 Brigitte Messerschmidt 
 Rosemarie Schneider 
 werden alle mit 19 Ja-Stimmen (jeweils 1 Stimmenthaltung) zu Beisitzer/innen gewählt 
. 
6. Lothar Glinka wird mit 19 Ja-Stimmen (1 Stimmenthaltung) zum Kassenprüfer gewählt. 
 
Die Wahlprotokolle sind im Vereinsbüro einsehbar. 
 

9. Vorschau auf das bereits laufende Vereinsjahr 2024: 
 
Musterschule: Rotraut Mägebier unterstützt weiterhin ein Mädchen aus dem Sudan. Eine Frau aus 
Wöllstadt hat sich zu einer Mitarbeit bereiterklärt. 
 
Mitgliederausflug am 25. Mai 2024 nach Alsfeld. Rotraut Mägebier erläutert,  warum Alsfeld als 
Reiseziel ausgewählt wurde. Eine Anmeldeliste wurde ausgelegt. 
 
Ehrenamtstag Hands-On am 22.09.2024. Aktion Punkt wird sich wieder beteiligen. 
 
„Lebensfluss“, ein Bestattungsunternehmen, bietet Betreuung / Hilfe für Hinterbliebene an und möchte 
mit Aktion Punkt kooperieren. Es soll ein klärendes Gespräch geführt werden. 
 
Nächster Stammtisch ist am 03. Mai 2024 im Weinhaus Röder. Der Stammtisch wird jetzt alle zwei 
Monate stattfinden. 
 
Bekanntgabe der Büroferien. 
 
 
 
 



 
 

10. Weiter Anträge und Aussprache: Es liegen keine weiteren Anträge vor. 
 

11. Verschiedenes:  
Achim Ernst wirbt noch einmal um Mitarbeit in unserem Büro-Team und betont die Wichtigkeit 
verstärkter Öffentlichkeitsarbeit für Aktion Punkt. 
 
Er verabschiedet Karen-Tanja Mora und Theo Hölper aus ihrer Vorstandsarbeit und bedankt sich sehr 
herzlich mit einem Blumenstrauß für die ausgezeichnete Zusammenarbeit. 
 
Die Anwesenden wurden gebeten die ausliegenden Blätter zur Aktualisierung der Mitarbeiterdatenbank 
auszufüllen. 
 
Die Protokolle der Vorstandswahlen und die Teilnehmerliste der JHV liegen im Büro vor. 
 

 
 
 

 
 
Friedberg, den 23. April 2024                                                 Theo Hölper, Schriftführer 
                                                                                                                                              
 


